

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Journée citoyenne à Libreville: le Génie militaire lustre le 1er arrondissement

Isaac MUKETA MUELE  
Libreville/Gabon

**C**URAGE des caniveaux, balayage des rues, collecte des ordures ménagères, débroussaillage des accotements et nettoyage des Points d'apport volontaire (PAV). C'est à cette activité de lutte contre l'insalubrité et d'assainissement de l'environnement que se sont attelés ce 1er samedi du mois de septembre, le Génie militaire, en partenariat avec la mairie du 1er arrondissement de Libreville et un compatriote, Modeste Ango Renamy, écologiste et spécialiste des mangroves assisté de son équipe de volontaires. L'opération entraine dans le cadre de la troisième phase de la relance de la Journée citoyenne

dans la capitale initiée par les trois partenaires. Dans une sorte de synergie, ces derniers ont mutualisé leurs moyens humains et matériels pour engager la lutte contre l'insalubrité dans les quartiers Haut-de-Gué-Gué, la zone dite Descente CEEAC, les cités des Charbonnages et des Ambassadeurs, dans le 1er arrondissement. L'état d'insalubrité dans laquelle se trouvait cette partie de la capitale est une source d'altération de l'état de santé des riverains. Ainsi, les grands points poubelles où les habitants jettent et déversent leurs ordures à même le sol, ont été nettoyés de façon à permettre à la société de collecte des ordures d'effectuer la pose, sur chape en béton, de bacs de grande capacité et/ou de bennes en nombre conséquent dans la zone. Le travail



Les équipes du Génie militaire et celles de la mairie du 1er arrondissement aux Charbonnages, samedi dernier.

réalisé ce jour-là a suscité les encouragements des populations qui, néanmoins, n'osent pas s'adresser directement aux autorités compétentes pour l'assainissement de leurs quartiers, résignées à observer

leur dégradation. Et pourtant leur implication est essentielle, estiment ces populations. Et si les chefs de quartier pouvaient aussi fédérer la jeunesse et assurer le volet sensibilisation, le 1er arrondissement de Libreville

deviendrait une référence en matière de propreté et de mieux vivre-ensemble. Rendez-vous a été pris pour le samedi 2 octobre prochain pour la même activité citoyenne dans la capitale!

## Belmondo, éclipse d'une étoile

Photo: AFP



Jean-Paul Belmondo et Alain Delon, deux géants du cinéma français.

I. I  
Libreville/Gabon

**I**l est mort l'artiste. Jean-Paul Belmondo, monstre sacré du cinéma français est décédé hier dans sa 88e année, selon l'annonce faite à l'AFP par l'avocat de sa famille.

Avec la disparition de celui qui se faisait appeler affectueusement "Bébel" par ses millions de fans à travers le monde, le 7e art hexagonal perd une de ses figures les plus populaires. Un acteur au talent immense sachant tout faire, sans trop se prendre au sérieux. Le roi de la cascade, l'interprète aux 80 films à la

gouaille inimitable laisse à la postérité des rôles inoubliables tel ce jeune premier, la cigarette au bec, dans "A bout de souffle", pendu à un hélicoptère au-dessus de Venise dans "Le Guignolo". Celui qui est resté un demi-siècle aux sommets du box-office français, avec plus de 130 millions de spectateurs cumulés au cinéma était l'une des dernières grandes vedettes populaires de sa génération, avec Alain Delon ou Brigitte Bardot. Il avait quasiment disparu des écrans après un accident vasculaire en 2001. "L'As des as" restera à jamais "le magnifique".

## Décennie de la femme: leçon de droit chez Yessi à la Fopi

Line R. ALOMO  
Libreville/Gabon

**L**ES avancées du Gabon en matière des Droits de la femme et de l'enfant, les mécanismes de suivi et d'aide de la femme et de l'enfant violents. Autant de points abordés lors de son exposé par le directeur des Droits de l'homme du ministère de la Justice, Gervais Ondo Nguema. Dimanche dernier, à la maison de la femme de police sise au Camp des Forces de police d'intervention (Fopi), il a édifié les femmes de Yessi (Association des épouses des fonctionnaires de police) sur leurs droits et ceux de leurs enfants. Il s'agissait pour Yessi de sensibiliser ses femmes pour qu'en retour elles répercutent cela sur leurs enfants. "Un enfant bien éduqué est un apport très important pour la société. Aussi la thématique du jour est-elle un moyen de mieux faire avancer la femme dans la société car si elle connaît ses droits, elle sait quelle



Les femmes de police, ici à leur siège de la Fopi, lors de la sensibilisation à leurs droits.

place est sienne dans la société et agit en connaissance de cause", a argumenté le général Nicole Koulamono Ngoma, présidente de Yessi.

Les femmes de Yessi savent donc désormais que la décennie consacrée à elles-mêmes et à leurs congénères ainsi que l'initiative "Gabon digne des droits de l'enfant" qui existe avant la décennie, est des contextes sciemment créés pour sacraliser ces deux catégories de citoyens, selon Ondo Nguema. Un contexte, a-t-il dit, qui implique que tous

les textes sont en train d'être réécrits ou amendés pour faire de la femme le partenaire de l'homme et consacrer ainsi la justice et de nombreux outils. Des outils que pourront et devront utiliser les femmes quand ils seront disponibles pour être au même niveau de management que l'homme. "C'est vers cela que tend la décennie de la femme."

Mission accomplie pour Yessi qui, dans le cadre de ses activités, a programmé plusieurs séances de sensibilisation au profit de ses membres.